

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Cinco aparatos enemigos derribados por la Aviación republicana

JORGE VI Y MONSIEUR LEBRUN

Francia e Inglaterra también sienten en su carne la metralla totalitaria

A pesar de nuestras íntimas y profundas simpatías, hemos censurado el proceder de las democracias occidentales para con España durante la guerra por la independencia nacional y por la libertad del Mundo. La censura estuvo siempre limpia de pequeños egoísmos. Lo sentíamos, claro está, por nosotros mismos; pero también, y en mucho, porque esas grandes potencias aparentasen no comprender que desentenderse de nuestro problema suponía desprecuparse del propio de cada una y contribuir involuntariamente a posibilitar la guerra europea, andamais vulnerar los principios esenciales de la democracia. Empujados, al fin, los estadistas dirigentes por la amenazadora realidad circundante más que por las bárbaras características del drama, hubieron de preocuparse las necesidades de dar cara a futuros conflictos, y fueron apretando lazos de unión, que ahora el viaje de los reyes Ingleses a París ha culminado, consagrado y asegurado con la declaración conjunta de ambos jefes de Estado, demostrando con cuánta razón se ha llamado en Checoslovaquia, al de los monarcas británicos, «viaje contra la guerra».

Abisinia, martirizada y deshecha; Austria, desaparecida; China, agredida ferozmente (según lo demuestran datos como el de que en Cantón se registrasen 8.000 muertos en ocho días y en uno solo cayesen en Haukei dos mil hombres); Checoslovaquia, amenazada seriamente, y hasta la misma Suiza, al igual de otros países, amenazada también, acusarían la magnitud de los Heridas abiertos si no se midiese por la catástrofe en España, bajo la metralla totalitaria. Renunciamos a datos españoles; atengámonos a los oficiales insertos en el Giornale d'Italia. Alcanzan los últimos aparecidos a los meses de Abril, Mayo y Junio. Horas de vuelo, 4.729, 3.617 y 5.738; kilos de metralla arrojada, 291.265, 431.200 y 718.600; disparos de ametralladoras, 42.000, 40.000 y 96.817. También sabe Jorge VI que su país ha sentido la ferocidad totalitaria en carne viva. El subsecretario de Estado dijo en los Comunes que a Inglaterra le habían hundido tres vapores, sufriendo 10 averías graves y recibiendo daños 43, resultando 21 marineros muertos, de ellos 13 Ingleses. A las protestas del Gobierno contestó Franco con nuevas agresiones, y cuando Chamberlain mostrábase orondo con promesas de Mussolini, no más lejos del martes, el mercante Inglés «Stanland» era ametrallado en aguas de Valencia, produciéndole un incendio y víctimas. A Inglaterra, como a España, no cabe duda de quiénes son los agresores (desconocidos). Si cupiese, después de los testimonios ofrecidos a la Sociedad de Naciones, al Comité de no intervención y a los Gobiernos de Inglaterra y Francia, ahí está la lista de aviadores italianos y alemanes capturados hasta Junio último, publicada por el ministerio de Defensa Nacional. Se resume así: 1936, seis; 1937, 60; 1938, 44. Total, 60 Italianos y 50 alemanes. ¿Cómo no ser indispensable y urgente el respeto a la ley internacional?

Porque ese respeto implica la seguridad colectiva, y ya se ve el modo de atender esa seguridad de parte de los Gobiernos fascistas. Naturalmente que ellos no se confiesan infractores. Las democracias, de otra parte, fueron siempre tan cándidas que confiaron en promesas. Olvidaron que, no por oferta verbal, el «duces», en 1925, se comprometió con Haile-Selassie a una paz constante y amistad perpetua entre Italia y Etiopía, mediante no realizar bajo ningún pretexto acción que pudiera perjudicar y lesionar la independencia de ambos países recíprocamente. Se comprometió, además, a respetar las leyes del Estado y a someter a un procedimiento de conciliación o arbitraje cualquier cuestión surgida, y para mayor garantía el Estado quedó registrado en la Sociedad de Naciones. El compromiso (renovable) obligaba durante veinte años. ¿Qué importó a Mussolini el pacto para invadir Etiopía e intentar apoderarse del Imperio? Ahora mismo, firmado un compromiso con 27 naciones, ¿qué importó a Italia infringirlo en el Comité de Londres y aun acusar únicamente a Francia de haberlo infringido? Era llegado el momento de poner mano a tanto desafío, y en el fondo, a eso va el viaje contra la guerra. Y mientras en sendas declaraciones los jefes de Estado de Inglaterra y Francia aparecen decididos a que se respete la ley internacional, sus ministros han estudiado y acordado el reforzamiento de la amistad entre ambos países para defender la paz con la colaboración militar decidida en Abril. De estas conversaciones — públicas y secretas — saldrá el procedimiento para restablecer el Imperio de la ley internacional y, por lo tanto, cómo habrá de evitarse complicaciones que pudieran provocar una guerra europea y cómo se resuelven los problemas planteados, incluso el español, condición previa para cualquier acuerdo con los Gobiernos totalitarios.

Si las resoluciones no son concretas, categóricas y rápidas, la opinión democrática mundial, que sigue con atención las consecuencias del viaje a París, quedará defraudada. Por cuanto concierne a España, es innecesaria toda demora informativa. Alemania e Italia no ocultan su actitud y propósitos. A las cincuenta y tres incursiones de la aviación extranjera en Barcelona (que han producido más de dos mil muertos y quince mil heridos, con destrucción de centenares de edificios) hay que agregar las de estos días en tierra catalana, los bombardeos de Valencia y todo el litoral y, por si no fuese bastante, el diario sobre Madrid y los quinientos proyectiles lanzados en la madrugada del miércoles. Es una actitud que no desarmará razones. Sólo la fuerza, material o moral, es capaz de modificarla. Después del viaje triunfal de los reyes británicos y de las conversaciones diplomáticas mantenidas por los ministros, la Prensa parisien crea, al expresar su satisfacción y seguridad, que ahora tienen la palabra los militares. Parece, pues, que no se trata de entonar una nueva romanza al pie de la reja hostil y que los hombres de gobierno que han dialogado en París saben cómo únicamente podrá plasmar en la realidad el bello y humano propósito de validar la ley internacional, tan olvidada, con daño para la justicia y el derecho de los pueblos.

El jefe del Estado Mayor de la Aviación francesa irá a Berlín

París, 22.—El general Guillemin, jefe del Estado Mayor de la Aviación francesa, irá en breve a Ber-

lín para devolver la visita que el año pasado hizo a París el general Milch. Contrariamente a lo que insinúan algunos periódicos alemanes, esta visita, fijada hace varias semanas, no ha sido decidida en las recientes conversaciones de los ministros franceses e Ingleses.

LA ALIANZA FRANCOBRITANICA

La estancia de los reyes de Inglaterra en París

Ahora tienen la palabra los militares

París, 22.—Los periódicos continúan dedicando gran extensión a las informaciones relativas a la estancia de los reyes en Francia, y dicen que las conversaciones diplomáticas francoinglesas originan un sentimiento de satisfacción y seguridad.

La Prensa pone de relieve la labor realizada por los diplomáticos, y afirma que ahora tienen la palabra los militares.

Se ha llegado a asegurar que el ministro de la Guerra británico celebrará hoy una conferencia con el jefe del Estado Mayor francés, general Gamelin, en Villiers Bretonneux.

El «Petit Parisien» dice: «Ayer por la mañana, Bonnet recibió al ministro de Checoslovaquia, al que puso al corriente de las conversaciones francoinglesas, y por su parte el Sr. Otsowski dió cuenta de las últimas noticias recibidas de Praga.

Con ello el jefe de nuestra diplomacia se encontró en condiciones de informar a su colega británico de los propósitos de Checoslovaquia.

La impresión general en los círculos oficiales franceses por estas conversaciones es excelente.

León Blum escribe en «Le Populaire»: «El pueblo que ha festejado a los soberanos británicos no es un pueblo temeroso que se acoje con alegría a la proyección del vecino fuerte. Francia detesta la guerra. No retrocederá ante ningún esfuerzo para evitarla o detenerla; pero Francia no tiene miedo. La amistad inglesa representa para ella algo más que la aportación de un socorro decisivo.»

Se espera que mejore la situación de Europa

París, 22.—Bonnet y Halifax no han tenido nuevas conversaciones políticas; pero a favor de los actos oficiales en honor de los soberanos, han podido cambiar impresiones. Ello ha confirmado el acuerdo de ambos Gobiernos sobre todos los problemas planteados, y los centros oficiales renovaban anoche su profunda satisfacción.

El viaje de los reyes a Francia, la atmósfera de confianza y amistad que envuelve la visita y las conversaciones entre Bonnet y Halifax, han producido un sentimiento de fortaleza.

La visita que hará Lebrun a Inglaterra en el primer trimestre del año venidero subrayará todavía más la amistad que une a los dos países, amistad que constituye una de las bases fundamentales de la paz.

En sus conversaciones con los representantes de países extranjeros, el Sr. Bonnet recoge la impresión de que puede mirarse el porvenir con confianza, y espera que la situación en la Europa centra evolucione favorablemente, a pesar de los alarmantes rumores que circulan.

Salen de París los reyes de Inglaterra

París, 22.—Dando por terminada su estancia en París, los soberanos de Gran Bretaña marcharon esta mañana a Villiers Bretonneux. Minutos antes de las diez treinta llegaron al Palacio de Negocios extranjeros el presidente de la República y su esposa, los cuales acompañaron a los soberanos hasta la estación de los Invalidos. Formaban la carreta hasta la estación fuerzas de la Guardia Republicana, que al paso de la regia comitiva presentaban armas.

En la estación fueron recibidos por el ministro Sr. Sarraut, el presidente del Consejo municipal y otras personalidades. El rey expresó su agradecimiento por los agasajos y atenciones de que ha sido objeto en la capital francesa. Antes de subir al tren real, los soberanos fueron saludados por el presidente de la República, miembros de ambas Cámaras, miembros del Gobierno, etc. Seguidamente el Sr. Lebrun se despidió de los reyes y subió al tren presidencial, que salió para Villiers Bretonneux pocos minutos antes que el tren real.

Los reyes británicos han sido objeto de idénticas manifestaciones de entusiasmo y simpatía que las que le tributó el pueblo de París a su llegada.

Antes de abandonar Francia, el rey Jorge asiste a la inauguración de un monumento en honor de los soldados australianos muertos en la gran guerra

Villiers Bretonneux, 22.—A la una y veinte llegó a la estación el tren que conduce a los soberanos Ingleses. Estos fueron objeto de una clamorosa ovación por parte de la muchedumbre, difícilmente contenida por el cordón de tropas. Los soberanos británicos, después de pasar revista a las fuerzas francesas y australianas, que rinden honores, marchan directamente al cementerio, donde ha sido erigido el monumento, al que dan guardia de honor varios centenares de ex combatientes australianos. Las 2.000 tumbas de soldados australianos identificados están cubiertas de flores, y los nombres de los 11.000 soldados australianos desaparecidos aparecen grabados en los muros.

El vicepresidente del Consejo de Australia avanza hacia el rey y le dice que inaugure el monumento, cosa que hace en medio del mayor silencio, pronunciando seguidamente un discurso, que es escuchado con gran atención. Después hace uso de la palabra Lebrun, y la comitiva recorre el cementerio, depositando varias coronas de flores ante el monumento. Seguidamente las comitivas se trasladan a la estación, desde donde parten los reyes para Gran Bretaña.

Calais, 22.—Minutos antes de las cuatro y media de la tarde llegaron los reyes de Inglaterra, que embarcaron inmediatamente en su yate, zarpando éste instantes después.

En territorio británico Douvres, 22.—La llegada de los reyes a territorio británico fue acogida con entusiásticas ovaciones del numerosísimo público que les aguardaba en los muelles y sus alrededores.

También acudieron a recibirles las autoridades de Marina, presididas por el almirante Ewan, jefe del Estado Mayor, que acompañó a los soberanos hasta el tren que había de conducirles a Londres. Acompañaba a los reyes, y siguió con ellos a la capital del Reino, el ministro de Negocios extranjeros, lord Halifax.

Londres, 22.—Los reyes de Inglaterra han llegado a esta capital, de regreso de su viaje a Francia, a las nueve de la noche, tributándoseles un gran recibimiento.

LEALTAD EN EL SILENCIO

Don Julián Besteiro, prohombre de la República

Entre las figuras de más fuerte tradición socialista está, transparente y austera, la de D. Julián Besteiro. Socialismo sin vacilaciones y sin desorden. Actividad desarrollada siempre en las altas zonas del espíritu. Luchador que en todas las circunstancias lleva, como aquel innovador francés que escribió la «Historia de la Revolución francesa», «la patria sobre el corazón». Cuando las manos invisibles que agitan a diario las ondas del ambiente hacen vibrar el nombre de Besteiro, se produce el comentario del silencio a que parece reducido el líder socialista. Hay quien opina que a Sansón le han cortado los cabellos. Esto significa una absoluta falta de comprensión de la realidad española. ¿Por qué no habla Besteiro? La pregunta, puede ser un deseo profundo de oír, en estos momentos históricos, la voz prestigiosa del eminente hombre público, o puede ser una ofensiva contra el régimen?

Nosotros no creemos en la fórmula política del silencio. Pero se pueden prestar grandes servicios al país callando a tiempo. Principalmente cuando el que calla tiene de siempre probada su lealtad al régimen, al pueblo, al ideal. Por otra parte, ¿sabemos si don Julián Besteiro ha podido hablar cuando se ha decidido a hacerlo? El hombre público, que tantas veces ha servido a su país, sabe lo que a éste se le debe. Llegará, sin duda, el momento en que lo diga.

Don Julián Besteiro, ex presidente de la U. G. T. y del Partido Socialista, sucesor de aquel apóstol del socialismo español que se llamó Pablo Iglesias (el Abuelo), soñó siempre, como Salmerón, con una revolución evolutiva, incruenta, convincente, humana, y ya en camino de la realización de este bello ideal, vió con amargura disolverse a destiempo, el Parlamento que él tan magníficamente presidió; vió atravesarse en el sendero del triunfo la reacción radicalcedista, que fué precursora de una revolución sangrienta provocada por los traidores a la patria, que de ella hicieron mercancía; vió todo lo que tenía, y empuedeció para seguir, sin responsabilidades personales, disciplinado militante del socialismo, las rutas por donde camina todo su partido, ejemplo de lealtad, de estoicismo y de sacrificio.

VISADO POR LA CENSURA

¿Reciben estado oficial las proposiciones del capitán Wiedmann?

Londres, 22.—Circula el rumor de que el embajador de Alemania en esta capital ha comunicado oficialmente al Foreign Office las proposiciones hechas a lord Halifax por el ayudante de Hitler, capitán Wiedmann.

Vuelve a Berlín el ayudante de Hitler

Berlín, 22.—El capitán Wiedmann marchó en avión para Berchtagaden, presentándose a Hitler, al que dió cuenta de las conferencias por él celebradas en Londres.

¿Vuelos de reconocimiento junto al territorio francés?

Aumenta cada vez más el peligro italiano sobre Francia

Bourg Madame, 22.—Esta mañana, siete aviones italianos al servicio de los fasciosos aparecieron sobre Puigcerdá. Mientras se daba la señal de alarma en dicha ciudad, cambiaron de dirección, cruzando la sierra de Cadi. Luego regresaron, volando cerca de un cuarto de hora sobre una zona cercana a la frontera francesa. Lanzaron algunas bombas, que cayeron en terreno de Bellver, a 15 kilómetros de territorio francés. Los aparatos desaparecieron hacia el Sur.

Es expulsado de Italia un periodista extranjero que residía en el país desde hace muchos años

Roma, 22.—Las autoridades italianas han expulsado del país al periodista Eduardo Kleinler, corresponsal del «Jewish Telegraph Agency», de Londres y del «Fewish Daily Bulletin», de Nueva York. Esta expulsión ha provocado enorme emoción en los círculos periodísticos extranjeros de Roma. Se desconocen los motivos a que obedece esta medida.

El expulsado, de nacionalidad polaca, reside en Italia desde hace muchos años, y hace algunos meses fué nombrado caballero de la Corona de Italia.

INFORMES OFICIALES

En Levante y en Extremadura continúa luchándose intensamente

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: «EJERCITO DE TIERRA: LEVANTE.—En el sector de Terás se ha combatido intensamente durante toda la jornada. Después de fuerte lucha, los invasores consiguieron la ocupación de La Trezuela, que fué recuperada por las tropas españolas en brillante contraataque.

Diez de nuestros aparatos de caza entablaron combate con diez trimotores enemigos, protegidos por veinte Fiat, logrando derribar cinco aparatos.

EXTREMADURA.—En la zona de Los Blázquez y Puente del Arzobispo, el enemigo ataca fuertemente, protegido por su aviación y tanques, siendo contenido por nuestras fuerzas, que resisten tenazmente.

En los demás frentes, sin noticias de interés.»

Aviación extranjera

«A las ocho cuarenta horas de hoy, la aviación extranjera ha bombardeado Bellver de Cerdaña, localidad situada en la proximidad de la frontera.»

El Partido Socialista francés protesta contra el cierre de la frontera y organiza una campaña a favor de la libertad del comercio con España

París, 22.—La Dirección del Partido Socialista ha tomado dos decisiones: una, relativa a la política exterior, y otra, relativa a la política interna.

En primer término, ha acordado protestar contra el control en la frontera francoespañola y ha decidido organizar una campaña para la libertad de comercio con España.

Después se ha ocupado de las próximas elecciones senatoriales, señalando que «la actitud hostil del Senado contra los Gobiernos

del Frente Popular indica claramente el obstáculo contra el cual chocaron todos los Gobiernos reformadores y republicanos. Por lo tanto, el Partido Socialista decide intervenir en las elecciones senatoriales con la finalidad de modificar la mayoría actual del Senado. La Dirección del Partido Socialista ordena que todas las Federaciones presenten en la primera vuelta de las elecciones listas compuestas exclusivamente por miembros del partido.

EPISODIOS DE LA EPOPEYA ESPAÑOLA

Figuras y contrafiguras del drama MIGUEL SAN ANDRES

Durante la conversación—sostenida en valenciano a veces—salta como una zorra levantina el tema religioso; este viejo tema produce la sensación de las aguas turbulentas y gruesas de los ríos: aparecen siempre cuando se desarrolla una horrorosa tempestad. Miguel San Andrés exclama:

—Hay que mediterranzar a este Cristo sangrante de la meseta castellana. Cristo del Greco, de Alonso Cano; Cristo de Castilla, duro y místico, que seguramente nació en Avila o en Burgos. Yo quisiera, como quería Guerra Junquero, un Cristo levantino, que jugase por los campos con los labriegos, trabajase y merendase con ellos, bajo los naranjos en flor. En verdad te digo, camarada, que me cobije y asusta, me admira y descompono el espíritu al uso del cristianismo de la meseta inquebrantable.

Hablamos de tal espíritu religioso castellano. Con Miguel San Andrés—que no es ni abogado siquiera—se puede penetrar en el reino misterioso de las afinidades electivas. ¿Qué le pasó al Greco? Venía de la isla cretense; venía también de Venecia, empapado de luz del Adriático; se formó en el estilo luminoso y pagano de la pintura bizantina. Entonces... he aquí mi pregunta jesuítica:

—¿Cómo degeneró, pues, el magno pintor, hasta cristalizar su divino arte de sol, aire libre y azul celeste en esa lúgubre pintura retorcida y atormentada?

—Se lo tragó Castilla, mi querido amigo—responde San Andrés.—Esto de aquí es una penitencia llama. ¡Ay del que olvide la gran verdad y se acerque demasiado a la llama sin prevenir el peligro! El ansia de martirio llevó a nuestros abuelos al desvarío de martirizar a otros.»

Quizá tenga razón Miguel San Andrés. Siendo así, él mismo plegra de veras si no vive alerta; cada instante debe meditar que lo ha enviado a Madrid como su

mensajero el maravilloso Meditarráneo; que ha llegado a esta ciudad no para que lo devore la hoguera de Castilla, sino para restablecer la verdad legítima de la cultura occidental. ¿Demasiado peso, lector? Pues que lo aguante.

¿Qué verdad es esa? ¿Cuál es la verdad? Miguel San Andrés bien lo adivina. Hombre que se formó a sí mismo, lírica, pictórica y musicalmente, escuchando arengas inflamadas de Vicente Blasco Ibáñez, nadando en la luz impresionista de Joaquín Sorolla y desvanecido de sensualidad en la «Nit de albaes», del maestro Giner, (qué remedio le queda más que el de lograr el triunfo del espíritu mediterráneo! Valencia en Madrid, como Cataluña en Madrid, como cada región etnográfica, de cultura propia, dentro de la ciudad central, hermana mayor de todos los pueblos peninsulares.

—¿Y qué hacemos de Portugal? —Por ahora, callar— responde San Andrés.— Llegará el momento de hacer honor justiciero a los portugueses, comprendiéndolos. Y trabajando en suavidad y poesía para que nos comprendan; para que nos consideren, no capaces de una hélica reconquista, pero capaces de apreciar y sentir la hermandad perfecta peninsular de lazos comunes que nos juntan en la Historia y en la Geografía, en el progreso, en el concepto racial, en el arte y en la lengua.



bién lo envuelve en sencillez y en llaneza. ¿Quién resulta ser el tercer? No me lo dice el diputado valenciano; si lo averigua algún día, ya lo sabrá el lector, pues se lo contará descaradamente. Conviene penetrar en todos los recovecos psicológicos de nuestros hombres representativos.

Este miedo de Miguel San Andrés a los tres personajes políticos no estorba para concretar nitidamente su pensamiento republicano. Es así: mirando el mapa peninsular se advierte que todo el litoral del Mediterráneo resistió y triunfó del zaparzo brutal de los fascistas. Una hermosa franja, paralela a las costas del Mare Nostrum, quedó en España libre como barrera infranqueable frente al furor imperialista de los traidores. Reuleta, pues, que la cultura helénica—que nos llevó por el mar—vuelve a reconquistar a España del obscurantismo y de la ignominia de los invasores bárbaros y crueles.

—Democracia federativa, republicano federal, entonces? —Sí; tal es la cuestión—contesta San Andrés.

—¿Implantar, por fin, la República libre de los pueblos confederados? —Claro, claro! Sería un pérfido evidente traer a nuestra racionalidad mediterránea ensayos o procedimientos exóticos. Pero no quiero decir más; doctores tiene la Iglesia...

Y así resulta, lector. El comisario de Propaganda y Prensa—elegantísima cazurrería valenciana—se transforma en la estatua del silencio. ¿Cómo volverle a la vibración anterior? Si le nombro el acto magnífico de la madrugada del día 20, empujado por la Banda Municipal y «amenazado» por la metralla fasciosa, se calla. Si le recuerdo sus recientes éxitos periodísticos como responsable de «Política» y sus éxitos oratorios que van popularizando en Madrid su figura y su voz bien entonada, no se mueve tampoco. Si le desentierro su activísima labor de propaganda y sus campañas como diputado de las Constituyentes, y diputado de ahora, más áspero todavía el mutismo. ¿Es que se ha petrificado este cerebro y este corazón por el pecado de volver la cara hacia el futuro de la vida política española? ¿Es que teme la repercusión en los países extranjeros de sus juicios y de sus apreciaciones ideológicas no proselitistas?

Por fin, a fuerza de paciencia, logro encontrar el talón aquilino de Miguel San Andrés: es la rememoración nostálgica de su Valencia. La Valencia luminosa y vibrante de sus años infantiles, de su mocedad, de su hombría civil, de sus horas viriles de lucha y entusiasmo. La Valencia de las penas literarias, de los casinos republicanos, de los viajes de odisea a esos pueblitos rientes del arroz, de los naranjales, de las barracas. La visión deslumbrante de la Albufera contemplada desde la torre octogonal del forzado Miguelete.

Y la Valencia trágica de hoy, mártir como Madrid de la infamia y el dolor de la guerra; los poblados marítimos, embrujados de yodo, espuma, azul, sirlenas y sal, rotos como si fuesen de vidrio por las bombas de la aviación italoalemana. La Valencia, madre Dolorosa, que ha recibido el éxodo de la provincia de Castellón y escucha el rumor de las espantosas batallas sobre la costa y el campo próximos a Sagunto.

La voz de Miguel San Andrés cobra una emoción bronca, soterrada en su temperamento árabe, rebotante de ardores, y me dice estas breves palabras finales:

—La nostalgia de mi tierra en peligro no se disipará de mi memoria y de mi corazón, sino cuando se esfumen olores y colores de azahares, versos de luz verde de los árboles, endechas de regatos y acacias y cantos del agua del mar; es decir, cuando se esfumen todas esas bellezas, que no será nunca, nunca.

POMPONIO MELA

### La España roja liberta treinta y cuatro religiosos

Londres, 22.—Se informa que, después de varias gestiones del embajador de los Estados Unidos en Inglaterra cerca del primer ministro, Sr. Chamberlain, de lord Halifax y del embajador de España, Sr. Azcarate, el Gobierno inglés, de acuerdo con el de la República española, ha enviado al contratorpedero inglés «Hero» a Barcelona para recoger a bordo 34 religiosos españoles.

El diplomático norteamericano ha obtenido de las autoridades inglesas que los 34 religiosos libertados por el Gobierno español sean autorizados a vivir en Inglaterra.

### Una escuadrilla inglesa sale de Egipto y llega a Oxford

Londres, 22.—Una escuadrilla de las fuerzas aéreas, que salió de Ismailia (Egipto) a las cuatro de la mañana, ha llegado al aeródromo de Hupper, condado de Oxford, a las ocho y veinticinco de la tarde.

### FIRMA DE UN TRATADO COMERCIAL CON TURQUÍA

## El Gobierno sigue procurando el intercambio de artículos comerciales para el abastecimiento de la España leal

Barcelona, 22.—Se ha firmado en la capital de Turquía, entre nuestro representante y las autoridades competentes turcas, un «modus vivendi» y un acuerdo comercial entre las Repúblicas española y turca, que ha entrado en vigor el 15 de Julio. Con este acuerdo se regulan los intercambios comerciales entre Turquía y la zona leal española y se establece un sistema «clearing» para los pagos que asegure el reembolso rápido de las exportaciones españolas, permitiendo al propio tiempo la adquisición de productos turcos. Asimismo se ha llegado a un procedimiento de liquidación de los atrasos producidos como consecuencia de los intercambios comerciales anteriores al 31 de Diciembre de 1937.

### QUEDARA ASEGURADA LA ALIANZA MILITAR FRANCOBRITANICA

## El ministro de la Guerra inglés conferenciará en París con el ministro y el jefe del Estado Mayor francés

Londres, 22.—El ministro de la Guerra inglés marchará hoy a Francia para asistir a la ceremonia de la inauguración del monumento de Villers Bretonneux. Le acompaña el jefe del Estado Mayor inglés y los técnicos del ministerio de la Guerra. Dichos señores conferenciarán en París con el jefe del Estado Mayor francés y con el ministro de la Guerra.

### CONSEJO MUNICIPAL

## CARGAS Y CARGOS

Luego de lo ritual—que ayer fué la lectura del telegrama del coronel Casado, la aprobación del acta y del orden del día con su adición, salvo una proposición de apertura que volvió a Comisión—se entró en un debate interesante en su fondo, que planteó el delegado de Arbitrios, Sr. López Serrano, en el que debió ventilarse perfectamente la competencia de cargas y cargos.

Explicó al detalle el delegado exponente el proceso seguido a partir de la segunda quincena de Febrero para lograr que la Junta de Espectáculos concertase con el Ayuntamiento el tributo debido, ya fuese en forma de concierto o por impuesto directo, y cómo la Junta de Espectáculos había dudado entre aceptar el concierto o el tributo directo y de qué manera ni de una ni de otra había satisfecho la cantidad adeudada, para terminar por encomendarse a resoluciones superiores.

El Sr. López Serrano hizo atinadas comparaciones de procedimiento a seguir con los contribuyentes infractores, y consideró lo que debiera hacerse con el segundo del Municipio.

Leyó un párrafo de la comunicación que la citada entidad había dirigido al Consejo municipal como justificación de su actitud, que calificó de veleidosa.

Sancho, como presidente de la Comisión de Hacienda, aclaró brevemente para decir que ésta había acordado que para establecer nuevas relaciones con el contribuyente a que se refiere era cuestión primordial que se pusiera al corriente de los cargos.

Por su parte, el alcalde explicó sucintamente el proceso seguido en este asunto y demostró cómo el Consejo municipal tiene medios coercitivos para ejercitar sus derechos, y expuso la conveniencia de hacer un compás de espera, puesto que la entidad en cuestión, por medio de su presidente, había pedido facilidades para el cumplimiento de sus deberes contributivos, ya que, a lo que se dijo y parece la realidad económica, las obligaciones diversas no aconsejan un procedimiento poco meditado.

### “Inglaterra—dice la duquesa de Atholl—coloca al Gobierno español en situación desfavorable”

Londres, 22.—La duquesa de Atholl pronunció un discurso en un mitin celebrado en Barnsley, en el curso del cual declaró que los aviadores facciosos que ametrallan a hombres desarmados y a mujeres y niños indefensos son unos asesinos.

Añadió que Inglaterra coloca al Gobierno español en situación desfavorable al impedirle adquirir armas para defenderse y asegurar la protección de los barcos ingleses que llevan víveres a los hombres que luchan con tanto valor y a la población civil.

### PRUDENCIA

## Se desmiente la actitud agresiva del Japón hacia Rusia

Tokio, 22.—En los círculos autorizados se desmienten categóricamente las informaciones según las cuales el Japón había amenazado a la U. R. S. S. con emplear la fuerza si las tropas soviéticas no evacuaban las colinas de Chang-Ku-Feng. El portavoz del ministerio de Negocios extranjeros ha declarado que en la entrevista que el encargado de Negocios japoneses en Moscú tuvo ayer con Litvinov no se ha hecho la menor indicación de esta naturaleza. «El objeto de la visita—agrega—era buscar un

### casos de revisionismo dentro de las organizaciones.

Se conoció el informe del compañero representante en el Tribunal de Responsabilidades cíviles, y se deliberó sobre los problemas que este organismo tiene planteados, y se adoptaron los acuerdos oportunos. Conocida una amplia comunicación de la F. S. I., referente a las proposiciones elevadas por esta Ejecutiva sobre los bombardeos de poblaciones civiles y otros problemas de nuestra guerra, la Ejecutiva recoge con verdadera satisfacción el sentimiento de solidaridad y el propósito de ayuda que transmite la Internacional.

Por último, la Ejecutiva acusó recibo, con agrado, del envío de 2.250 toneladas de cemento remitidas por las Sociedades hispanas confederadas de Filipinas.

### Festival homenaje al Ejército de Levante

El Comité provincial de Madrid del S. R. I. organiza para hoy, 23, a las seis de la tarde, en un teatro céntrico, un festival homenaje al Ejército de Levante, con un magnífico programa de teatro y música. Intervendrán la compañía del teatro Pardiñas, la orquesta del Cuerpo de Tren, el tenor Calvo de Rojas y la ilustre cantante Angeles Oteín. La entrada es por invitación.

### Los periodistas extranjeros regresan a sus países satisfechos de nuestro espíritu y organización

Barcelona, 23 (tres madrugadas).—A primera hora de la madrugada regresaron de su excursión a Montserrat y frente del Este los periodistas extranjeros que en días pasados asistieron a los actos de confraternización periodística internacional, invitados por la Agrupación Profesional de Barcelona.

Vivieron gratamente impresionados del espíritu civil y altamente patriótico de nuestro Ejército, firme en la consigna de resistir. La mayoría de los periodistas han expresado el deseo de regresar a sus países de procedencia. Fueron despedidos por las representaciones de las Agrupaciones de periodistas de Madrid, Barcelona y Valencia, mostrándose los extranjeros muy satisfechos de las atenciones recibidas.

### Los Tribunales de Justicia

Del proceso contra los ciento noventa y cinco encartados. En el salón de actos del Tribunal Supremo continuó la vista del proceso seguido contra 195 procesados por el delito de espionaje y alta traición. Invirtió toda la sesión el letrado Labernía, que defendió a aquellos encartados para los que el fiscal pide distintas penas de reclusión.

En la sesión de ayer terminó su informe este defensor, y a continuación se defendió a sí mismo el procesado Méndez Calvo, para el que el fiscal pidió pena de muerte.

En su amplio alegato ha tratado de rebatir todas las acusaciones formuladas contra él por el Ministerio civil.

### El Gobierno, en Barcelona

La Cámara de Representantes de Bogotá saluda al pueblo español. Barcelona, 22.—El ministro de Estado ha comunicado por teléfono al presidente interino de la Cámara de Diputados un telegrama enviado por la Cámara de Representantes de Bogotá, remitiendo al pueblo español un entusiasta saludo, acordado en la sesión inaugural de aquella Cámara. «Felicitamos—dice—al pueblo español, que, conjuntamente con la defensa de su independencia nacional, defiende la causa de los pueblos del Mundo.»

A este despacho ha contestado el presidente interino de las Cortes españolas con otro muy expresivo y cordial, en el que después de agradecer los votos formulados por los representantes de la Cámara de Bogotá, promete que el pueblo español seguirá sin desmayo la lucha emprendida por la independencia de su suelo y de sus libertades en beneficio de la democracia universal.

### Se reúne la Ejecutiva de la U. G. T.

Barcelona, 22.—Se reunió la Ejecutiva de la U. G. T. Se trató del desenvolvimiento del Comité nacional de Enlace. Se acordó pedir determinado informe al Comité de Enlace de Transportes sobre una nota publicada. La Ejecutiva hizo suyos los reparos fundamentales que la Federación de Espectáculos pone al proyecto de constitución de una Cooperativa regional de profesionales de la industria de espectáculos públicos del Centro de España.

Conoció una comunicación del Sindicato de Correos en la que informa de una resolución adoptada por la Junta depuradora de Comunicaciones, tendiente a restar eficacia a la obra realizada en los primeros momentos por el Frente Popular de Comunicaciones, la Ejecutiva ha estimado que en tanto dure la guerra no sería oportuno ni conveniente para los intereses de la República abrir esos pro-

### DELEGACION DE CATALUÑA EN MADRID

Manifiesto a los combatientes catalanes

Al cumplirse el segundo aniversario de la lucha contra el fascismo, los organismos de Cataluña representados en Madrid han dirigido un manifiesto a los combatientes catalanes, del que copiamos a continuación algunos párrafos:

«Nuestros éxitos no se han producido solamente en el terreno militar, sino que también en el campo político, social y económico. Económicamente, la República es fuerte e inabordable. Social y políticamente, las corrientes de unidad son prometedoras de próximas realizaciones. En el aspecto político, solamente hace falta poner de manifiesto uno de los problemas para comprenderlos todos, Cataluña hoy, en estos momentos de gravedad y de peligro, aislada del resto de la República, es cuando está más firmemente unida e identificada con España. Un exponente magnífico y elocuente de estas palabras es la valentía y el coraje con que los combatientes catalanes, a lo largo de todos los parapetos republicanos, defienden las libertades de la patria común, y en la misma medida los combatientes de los demás pueblos españoles defienden Cataluña y la República en las trincheras catalanas.»

Hermanados más que nunca todos los hijos de los diversos pueblos de España, dejando de lado tendencias ideológicas que pudieran separarnos, hemos encontrado todo lo que nos es común y que nos unifica, y agrupados indisolublemente, formando en cuadro en torno a la bandera republicana, símbolo de la patria y de sus libertades, serenos, pero con la firmeza que es patrimonio de nuestro pueblo, decimos que nunca seremos juzgados como esclavos y que todas nuestras fuerzas y energías las dedicaremos a barrer a los invasores extranjeros de la patria amenazada, y que nuestro pueblo, por la noble y gran gesta que está escribiendo en los anales de la Historia del Mundo, merece ser y será eternamente libre.—Delegación de la Generalidad, Llar del Combatent Català, Delegación P. S. U. y Casal de Catalunya.»

### El nuevo Gobierno ruso

Moscú, 22.—El Gobierno de la R. S. F. S. R. está constituido de la siguiente forma: Presidente, Bulgáin; vicepresidente, Kabanov; presidente de la Comisión del plan del Estado, Ichadaev; comisario del pueblo de la Industria Alimenticia, Smirnov; idem de la Industria Ligera, Lukin; idem de la Industria Forestal, Kudriachev; de Agricultura, Lobanov; de Hacienda, Stobkov; de Comercio, Liubimov; de Justicia, Doitriev; de Salud Pública, Belusov; de Instrucción Pública, Tiurkin; de Industria Local, Vakhruchev; de Economía Municipal, Pamplov; de Seguro Social, Chaburova; jefe de la Administración Artística, Bepalov, y jefe de la Administración Central de Comunicaciones, Fedorov.

### Llar del Combatent Català

Durante la serie de festivales que ha organizado este Llar con motivo de la Exposición de guerra que con tanto éxito se ha inaugurado, cabe destacar el festival que se celebrará en el día de hoy.

Este festival dará comienzo a las once de la mañana con un partido de fútbol. Por la tarde, a las cuatro, en el recinto de la Exposición, se celebrará la entrega de un banderín que el Llar ofrece a los combatientes catalanes. Seguidamente, el coro de la Llar interpretará varias canciones catalanas; actuará, además, la Sección de l'Esbart de Dancaires con sus bailes típicos catalanes, finalizando con un baile familiar.

## ANUNCIOS POR SECCIONE

A VEINTICINCO CENTIMOS LA PALABRA, SIN LIMITACION

- AGENCIAS**  
GEDULAS, documentos y asuntos toda clase, Juzgados, Hacienda, Ayuntamiento, expedientes matrimonio. «Ansora». Fuencarral, 15; teléfono 22189.
- AUTOMOVILES**  
ACADEMIA Americana Automovilista. Carnet rápidamente. General Pardiñas, 89.
- ESCUELA** de choferes «Zacarías», la mejor. Luchana, 35.
- BICICLETAS**  
COMPRO bicicleta; también de niño; teléfonos 22339-74811.
- COMADRONAS**  
EX PROFESORA Maternidad. Con sultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4; teléfono 70603.
- SINISIA MARTIN**, antigua comadrona, consulta diaria. Corredora Alta, 12.
- PAZ ISCAR**. Consultas reservadas. Médico especialista. Gloriaeta Bilbao, 7.

### SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

## Festival homenaje al Ejército de Levante

Hoy, a las seis, en el teatro Pardiñas, con un magnífico programa de teatro y música y la intervención de la Delegación encargada de entregar al Ejército de Levante el álbum homenaje.

La entrada, por invitaciones.

### PARA GASTOS DE GUERRA

En el Cuartel general del Ejército del Centro facilitaron ayer a los informadores una nota en la que se da cuenta de haber hecho el Comité ejecutivo de Obreros de la Fábrica de Moneda y Timbre entrega de la cantidad de 3.760 pesetas con 30 céntimos con destino a gastos de guerra.

En nombre del Ejército del Centro, y en el propio del coronel Casado, éste dió las gracias a los comisionados que le hicieron la entrega, y firmó la nota a que hacemos referencia.

### Espectáculos para hoy

(INDUSTRIA INTERVENIDA POR EL ESTADO)

- GARCIA LORCA**.—6. Pide por esa boca (superrevista excepcional).
- IDEAL**.—(Refrigerado).—5,30. La del manojó de rosas y La Dolorosa (gran éxito).
- A las 6,30
- ASCASO**.—Zaragüeta y El pie (gran éxito).
- BARRAL**.—Los malhechores del bien (de Jacinto Benavente) y Por las mismas agallas (diálogo).
- COMEDIA**.—(Refrigerado).—Cuidado con la Pacal (el éxito cómico de la temporada).
- CHUECA**.—Mi tía Javiera (dos horas de risa).
- ESLAVA**.—Me estoy sacrificando! (éxito inmenso de risa).
- ESPAÑOL**.—(Refrigerado).—Yerma (de García Lorca; gran éxito).
- FUENCARRAL**.—Tolosa-Li (extraordinario éxito cómico-lírico).
- JOAQUIN DIGENTA**.—Las faldas (graciosísima revista).
- LARA**.—Reposición. La marimandona (creación de Loreto Prado).
- LOPE DE VEGA**.—(Refrigerado).—¿Qué más da! (éxito extraordinario).
- MARAVILLAS**.—Las Leandras (famosísima revista).
- MARTIN**.—[Las hay... frivolos! (la revista de las mujeres maravillosas).
- PARDIÑAS**.—No hay función.
- PAVON**.—El, mi hijo! (gran éxito).—Próximo estreno. Tirada en la vida.
- PROGRESO**.—Veinticuatro horas (interesante comedia dramática).

### TEATRO DE VARIADADES

- CALDERON**.—6, variedades 1933, platinado en roberbios cuadros, en los que intervienen La Yankee, Carmen Flores Arthur, Carmelita Sevilla, Lerín, Marijita Pereira, Los Farmag, Conchita Muñoz, Orquesta Calderón, Celia Ripoll, Consequito Zamora, Carmelita López, Finita Odeón, Jerezana y Macarena, Marchena, Carmelita Caballero, Inesita Peña y Orquesta Palermo.
- VARIADADES**.—4,45 y 7, extraordinario programa, Teresita Díaz, Conchita Pérez, Carmelita Boves, Maruja Quiroga, Graciela, Bella Nelly, Los Píters, Victoria Madrid, Unavallitos Madrileños, Encarnita Iglesias, Carmelita Vázquez, Pepe Pinto, Niño Caracol, Manolo Bonet, Hermanas Piquer, Rafael Aros, Shirley Temple española, Orquesta Florida. Éxito sin precedentes del Tapiz Lagaterano, por todas las atracciones.
- ZARZUELA**.—(La metrópoli de las variedades).—8, programa formidable, Carmen de Rosas, Pepita Florida, Consequito Casizo, Habi-chuela, Angelita Hernández, Juanlanso, Mari Sandra, Elisa de Landa, Julia Castejón, Cojo de Madrid, Dorita Reyes, Mari Teré, Mari Paz, Lolita de Málaga, Stela, Phary Sisters, Lupe Rivas Cacho, Ramper, Estampa madrileña fin de siglo, Amanceb mejicano, Rafael Martínez y Orquesta Renacimiento.
- CURACIONES** prontas, alivio inmediato, venereo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatozoos, Clínica especializada doctor Heredia, dez. Duque Alba, 10. Nueve-una, tres nueve.
- DENTISTAS**  
DENTISTA Cristóbal. Calle Alcaz, 39; teléfono 20603.
- FILATELIA**  
COMPRO, vendo, cambio sellos España, Extranjero; pago bien. Joaquín Tejero. Gómez Baquero, 24.
- COMPRO** sellos colecciones; pago bien. Montero. Claudio Mayano, 24. Feria Libros.
- VARIOS**  
HOJAS de afeitar se afilan. Espinosa, 8, vaciador.
- VENTAS**  
SOBRES, blocks, cintas escribir. 16, 22 milímetros. Toledo, 4.

Imprenta de LA LIBERTAD, Madera, 8